

El Ingenio Azucarero Guabirá se diversifica con fábrica de papel

El ingenio azucarero Guabirá anunció que en poco tiempo más comenzará a fabricar papel y bolsas de este mismo material. La compañía indicó a la publicación Comercio Exterior del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) que estos productos permitirán diversificar más su producción y contribuir a la disminución de la contaminación ambiental.

En el ámbito energético, el ingenio entrega desde hace tres años 20 megavatios de energía eléctrica al Sistema Interconectado Nacional. Además, produce varios tipos de azúcar y fabrica varios tipos de alcohol.

Produce además “Ración Total” para la ganadería, que es un producto muy requerido en el rubro ganadero engordando a unos 15 mil animales a la vez.

Guabirá elabora también el ron “Cayana”, así como levadura y bagazo hidrolizado para alimento de ganado, melaza y una serie de subproductos.

“Creo que estamos yendo por el camino correcto, vamos a seguir trabajando e invirtiendo, y seguir dando fuentes de empleo”, dijo el presidente de la empresa, Mariano Aguilera.

Azúcar

El ingenio también reiteró que la oferta de azúcar para este año está garantizada. “No puede haber sobredemanda, si usted consumía normalmente 10 kilos de azúcar no va a consumir ahora 20 kilos, en cuanto al contrabando no podemos hacer nada, solamente podemos producir”, indicó Aguilera.

Siendo que la proyección de la producción de azúcar en la zafra que ya concluye podrá superar los 9,5 millones de quintales originalmente planificados –de los cuales 7,5 millones serán suficientes para abastecer el mercado interno–, el resto debería ser para la exportación que el Gobierno aún analiza si permitirá.

Página Siete / La Paz

Bermejo aumentó producción y garantiza dotación de azúcar

El gerente del ingenio azucarero Bermejo, Imar Caucota, informó que la producción de azúcar aumentó considerablemente con relación a la gestión pasada, por lo que el abastecimiento del producto está garantizado para el mercado interno e incluso para la exportación.

“Tenemos una saturación del mercado, ya no hay demanda, en consecuencia necesariamente tendría que volver a autorizarse la exportación de los saldos, de lo contrario estaremos siendo perjudicados en nuestros flujos financieros”, aseguró Caucota.

El ingenio Bermejo se encuentra en el municipio del mismo nombre del departamento de Tarija y aporta con el 20% de azúcar al mercado nacional.

De enero a la fecha, y tras procesar 495 mil toneladas de caña, se produjeron 1.120.000 quintales (qq), lo que significa un 20% más con respecto a toda la pasada gestión.

Una vez terminada la zafra a fines de octubre, se estima que la producción subirá a 1,2 millones de qq, y de continuar todo según lo planificado, para 2012 se tiene previsto elaborar al menos 1,5 millones de qq.

Caucota destacó que las cifras positivas del ingenio se deben a la restricción de exportar el endulzante, pero también a las garantías de dotación de caña, pues hasta mediados de

la zafra de 2009 los productores la vendían a Argentina a un precio mayor, pero no dejaban nada para el país.

El Decreto 0671, emitido el 13 de octubre de 2010, prohibió la exportación de azúcar para proteger la seguridad alimentaria. A su vez, el 19 de febrero de este año, el Gobierno lanzó el Decreto 0434, que ratificó la misma medida para la presente gestión.

La producción de alcohol se incrementará en 2012

La producción de alcohol en Industrias Agrícolas de Bermejo S.A. (IABSA) aumentará de 3,6 millones de litros producidos este año a seis millones de litros en 2012.

“El alcohol lo hacemos de la melaza (se lo obtiene del proceso productivo del azúcar). Se tiene una buena producción. Ya estamos atravesando los 3,6 millones de litros y esperamos superar los seis millones de litros para el siguiente año, o sea vamos a duplicar”, aseguró el gerente de IABSA, Imar Cauкота.

En ese contexto explicó que para elaborar el azúcar y el alcohol producen su propia energía eléctrica a través de un turbo generador que funciona a base de vapor y que además cuentan con un caldero que se alimenta de bagazo, que es el residuo final que se obtiene después de extraer el jugo de la caña.

El ingenio cuenta con dos molinos, uno es el Stepenley y el otro el Moto Méndez.

Producción de energía

La empresa cuenta con otros dos turbo generadores de energía, que usaban anteriormente, los cuales ahora no están siendo utilizados.

Éstos podrían servir para dotar de energía a poblaciones cercanas al municipio de Bermejo, informó Cauкота.

Para tal intención se requiere una estación de transferencia de energía eléctrica y para ello se necesita inversión.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe